



AMIGOS Y CERCANOS DESTACAN SU APOORTE A LA SOCIEDAD

Fallece Luis Moncayo, reconocido académico y analista político

Luis Moncayo Martínez falleció ayer tras luchar contra un cáncer que le aquejaba. Dejó una marcada herencia de enseñanza y ejemplo de vida, y desarrolló sus funciones tanto en el mundo académico como en el político.

ÓSCAR ROSALES CID | La Serena

En horas de la mañana de ayer falleció, víctima de un cáncer, el académico y analista político, Luis Moncayo Martínez, figura clave en su rol como seremi de Gobierno tras el retorno a la democracia, pues acompañó al exintendente regional, Renán Fuentealba Moena, entre 1990 y 2001.

En ese sentido, cercanos y amigos de Moncayo valoraron sus capacidades y especialmente su capacidad de diálogo que demostró durante toda su vida.

En esa línea, el diputado DC, Ricardo Cifuentes, dijo que había muerto "una gran persona".

"Era un gran colaborador. Él siempre creyó en la doctrina social de la Iglesia, que nos obliga a los que creemos a tener una disposición especial con los más débiles, los más pobres y enfermos. Luchó y practicó eso durante toda su vida y lo hizo con alegría además, poniendo a disposición su gran inteligencia, porque fue un tipo muy culto, un gran lector también y de una inteligencia innata, porque le preguntabas algo y era capaz de darte una opinión muy profunda, conjugando elementos de la teoría y la realidad. Además era un tipo muy agradable, muy sencillo", señaló el parlamentario y amigo de Luis Moncayo.

Fue el primer vocero del gobierno regional tras el retorno a la democracia en 1990, oportunidad en que demostró gran capacidad de diálogo durante sus 11 años en el cargo, pero por sobre todo, sus amigos y el mundo académico valoraron sus condiciones de servidor público.

En esa misma línea, Cifuentes destacó también su figura como militante de la Democracia Cristiana y su cercanía con el exintendente Fuentealba a partir de 1990.

"Fue muy ordenado, dialogante y expresaba sus opiniones con respeto, por lo que era agradable participar con él en las asambleas", afirmó Cifuentes. Otro de sus cercanos y amigo, Manuel Escobar, quien trabajó largos años con él en distintas instancias, lo recuerda desde la época en que era seremi de Gobierno, describiéndolo como una persona muy humana al que considera un maestro.

"Yo destaco su generosidad de enseñar. En todos los lugares donde trabajé con él tuvo la capacidad de sacar lo mejor de la gente, con un liderazgo increíble. También, era un político extraordinario, como los que ya no se ven ahora y su legado tiene que ver con el mundo de la política,

con el mundo académico y como una gran persona", señaló.

Relata además que en los once años en que fue seremi de Gobierno en la administración de Renán Fuentealba, "destacó su manejo político, las cualidades de alcanzar acuerdos de manera transversal, cruzando todo el espectro político para buscar consensos. Era muy generoso en ese sentido. Fue un alma demócrata a toda prueba", subrayó Escobar.

En la misma línea relevó su trabajo en la Universidad Católica del Norte, indicando que con su profesionalismo y dedicación logró posicionar dicha casa de estudios en el ecosistema académico regional.

En un ámbito más privado, Escobar señala que era un amante de sus nietos y de su familia, considerándolo una persona "alegre, con un temple extraordinario y con la capacidad de enfrentar las dificultades hasta el

“

Tenía la calidad de alcanzar acuerdos con su transversalidad que cruzaba todo el espectro político y buscaba consensos. Era muy generoso en ese sentido"

MANUEL ESCOBAR
 AMIGO DE LUIS MONCAYO

final, ya que en sus últimos días de vida enfrentó su enfermedad de una manera estoica, con temple", indicó.

SERVIDOR PÚBLICO

Por su parte, el exintendente regional, Felipe del Río, cuyo jefe de gabinete fue precisamente, Luis Moncayo, también realizó sus capacidades humanas y profesionales.

"Fue un gran amigo y gran servidor



Le preguntabas algo y era capaz de darte una opinión muy profunda, conjugando elementos de la teoría y la realidad. Además, era un tipo muy agradable, muy sencillo"

RICARDO CIFENTES
 DIPUTADO DC

Los cargos que ejerció

- Seremi de gobierno entre 1990 y 2001.
- Vicerrector de la Universidad Católica del Norte sede Coquimbo entre 2003 y 2011. Además, fue director por seis años del Instituto de Políticas Públicas (IPP) de la UCN Coquimbo.
- Miembro permanente de la Comisión Asesora Presidencial sobre descentralización y desarrollo regional desde 2014 hasta la actualidad.
- Director de la Fundación Del Río Arteaga desde 2006 a la actualidad.
- Presidente del Centro de Estudios Avanzados en Zonas Áridas (CEAZA) desde 2012 a la actualidad.
- Director de la sede La Serena de la Universidad Central de Chile entre 2011 y 2014.
- Gerente de la empresa consultora en temas de sustentabilidad, Provalora, desde 2014 a la actualidad.
- También fue parte de la Fundación Emprépolis.

público y social para la Región de Coquimbo. Tenía un gran amor por su país y sabía que una forma de aportar era el servicio público al que dio parte de su vida. Fue jefe de gabinete durante mi período de intendente (2002-2006). Fue una persona clave, que sabía cómo avanzar, en los distintos programas y proyectos del gobierno regional. Sabía muy bien quién eran los actores relevantes tanto políticos, como sociales y económicos", señaló Del Río, quien además agregó que Moncayo, con su conocimiento de la realidad regional, "ayudó a que en nuestro gobierno, se pudiera progresar en forma armónica con todo el desarrollo que se logró durante esos años. También me gustaría destacar el aporte en el directorio de la Fundación Emprépolis, en la cual nos entusiasmo con su fuerza y conocimiento y su personal interés por la educación, el

emprendimiento y por las personas más vulnerables", subrayó el exintendente regional.

SU MILITANCIA POLÍTICA

Tal como se detalló previamente, Luis Moncayo fue militante de la Democracia Cristiana, donde también dejó un ejemplo de vida y de capacidades.

De hecho, el presidente regional de la DC, Patricio Solís, sostuvo que él representa a los imprescindibles de esa colectividad, con una historia vinculada al humanismo cristiano y a la doctrina social de la Iglesia.

"Como militante de la Democracia Cristiana ocupó diversos cargos y siempre lo hizo de una manera reconocida por todo el mundo, tanto en su calidad humana como en su

cargo propiamente tal. Así que es una tremenda pérdida no solo para la DC, sino que también para la Región de Coquimbo", dijo.

SU ROL ACADÉMICO

No obstante, Luis Moncayo destacó también por su conocimiento de las ciencias sociales y la comunicación estratégica, con amplia experiencia en cargos de dirección supe-

rior en el sector público y privado. Actualmente se desempeñaba como director de la Fundación Emprépolis y fue vicerrector de la sede Coquimbo de la Universidad Católica del Norte, en donde lamentaron su partida en el informativo interno de esa universidad, recordando que dirigió esa sede entre el año 2003 y 2011.

Al respecto, el rector de la UCN, Rodrigo Alda Varas, señaló que fue una autoridad académica que tuvo un rol muy significativo para el posicionamiento de la UCN Coquimbo en el territorio y que "con su experiencia logró vincular de manera significativa con los distintos grupos de interés de la zona para que la contribución de la UCN tuviera mayor significancia y relevancia", indicó.

En tanto, desde Instituto de Políticas Públicas (IPP) de la UCN Coquimbo, del que fue fundador y director por seis años, señalaron que "su sabiduría y humanidad siempre serán recordadas con gratitud por su equipo, el que continuará trabajando sobre su legado al servicio de las políticas públicas y la descentralización del país".

Sus restos están siendo velados en la Parroquia Nuestra Señora de Lourdes. El día de mañana, en tanto, será despedido en una misa fúnebre que se realizará en la Catedral de La Serena.

EXTRACTO

REMATE: TERCER JUZGADO CIVIL DE LA SERENA, RENGIFO N°240, LA SERENA, REMATARÁ EL DÍA 5 DE SEPTIEMBRE DE 2024; A LAS 11:00 HORAS, LA VIVIENDA N°126 DEL CONDOMINIO TIPO A, DEL DENOMINADO CONDOMINIO NOVA HACIENDA O SIMPLEMENTE NOVA HACIENDA, ETAPA UNO, CON ACCESO COMUN POR CALLE PARROCO WALDO ALCALDE N°801, COMUNA DE COQUIMBO. SE COMPRENDE UNA SUPERFICIE DE TERRENO DE USO Y GOCE EXCLUSIVO DE 144,5 METROS CUADRADOS, DENTRO DEL CUAL SE INCLUYE EL DERECHO DE USO Y GOCE EXCLUSIVO DEL ESTACIONAMIENTO N°126. SE COMPRENDEN TODOS LOS DERECHOS DE DOMINIO, USO Y GOCE QUE LE CORRESPONDEN EN EL TERRENO EN EL QUE SE EMPLAZA EL CONDOMINIO Y LOS DEMAS BIENES QUE SE REPUTAN COMUNES, INSCRITO A FOJAS 10294 N°4773 DEL REGISTRO DE PROPIEDAD DEL CONSERVADOR DE BIENES RAÍCES DE COQUIMBO, AÑO 2021. MÍNIMO PARA LAS POSTURAS EN LA SUMA DE \$60.795.012.- INTERESADOS DEBERÁN RENDIR CAUCIÓN MEDIANTE VALE VISTA TOMADO EN EL BANCO ESTADO DE CHILE A LA ORDEN DEL TRIBUNAL POR UN VALOR DEL 10% DEL MÍNIMO ESTABLECIDO PARA EL REMATE, PRESENTADO EL DÍA FIJADO PARA LA SUBASTA. NO SE ADMITIRÁ COMO POSTORES A LAS PERSONAS QUE FIGUREN CON INSCRIPCIÓN VIGENTE EN CALIDAD DE DEUDOR DE ALIMENTOS EN EL REGISTRO NACIONAL DE DEUDORES DE PENSIONES DE ALIMENTOS PRECIO PAGADERO AL CONTADO DENTRO DE QUINTO DÍA HÁBIL SIGUIENTE A LA SUBASTA, DEMÁS ANTECEDENTES EN BASES DE REMATE Y LOS AUTOS ROL C-2674-2023, CARATULADOS "BANCO DE CHILE CON JOFRE". LA SERENA, 21 DE AGOSTO DE 2024.

ERICK BARRIOS RIQUELME, SECRETARIO SUBROGANTE



FONDO DE CONSERVACIÓN, RECUPERACIÓN Y MANEJO SUSTENTABLE DEL BOSQUE NATIVO

La Corporación Nacional Forestal, en cumplimiento de la ley 20.283 y sus reglamentos y lo dispuesto en las bases para el Primer llamado a Concurso 2024 del Fondo de Conservación, Recuperación y Manejo Sustentable del Bosque Nativo, informa que los resultados de las postulaciones se encuentran disponibles, a partir de hoy **martes 03 de septiembre 2024 a las 15 horas**, en su página web www.conaf.cl y en concursoslnb.conaf.cl.

Gobierno de Chile
 Ministerio de Agricultura
 Corporación Nacional Forestal

¿Necesitas imprimir un anuario?

Somos especialistas en impresión

edn
 impresores

Contacto: (51) 2 200 410 ✉ info@edn.cl

